

la calle de San Bartolomé; de las obras de asfaltado de las aceras de las casas 2 y 4 de la calle de Misericordia.

Desaguar la prórroga que solicita don Celestino Bonet para la terminación de obras de alcantarillado de Miracocha.

Que se ejecuten las obras de conservación del pavimento del puente de Santa Catalina y de Miracocha.

De la Comisión de Fomento

Aprobar la liquidación de los trabajos ejecutados para la confección de 150 mesas escolares.

Asuntos atrasados

Informe de la comisión de Hacienda proponiendo la venta en pública subasta de cuatro solares de la manzana 2 de la Avenida de Francia.—Aprobado.

Informe de la misma comisión proponiendo el nombramiento de 10 telefonistas suplentes.

El señor Azqueta refiere una entrevista que ha tenido con la comisión de Hacienda y que han llegado a un acuerdo en cuanto a la calificación que ha presentado y que no ha alterado aquella las observaciones que el ha hecho y que nada tiene que oponer al informe.—Se aprueba.

Informe de la Comisión de Obras respecto al proyecto de modificación de las ordenanzas de construcción en Miracocha.

Se da lectura a un escrito de varios vecinos pidiendo que se sostengan las ordenanzas de edificar.

Se retira el informe y pasa juntamente con el escrito a la comisión de Obras.

Fuera de minuta

El gobernador civil, da cuenta de una real orden que acaba de dictarse disponiendo la creación de una Junta de casas baratas en San Sebastián y pide que el Ayuntamiento nombre un concejal y un médico para que formen parte de la misma.

A propuesta del alcalde, recaen estos nombramientos en los señores Azqueta y Camio, éste en concepto de médico.

Se acuerda comunicar al alcalde de Eibar que señale la fecha en que aquel ayuntamiento ha de venir a San Sebastián con la banda para obsequiarles.

El alcalde dice que ha recibido una carta del representante del municipio en Madrid señor Freijero, anunciando que el ministro de Fomento ha dispuesto enviar las 2.000 pesetas como subvención a la Escuela de Artes y Oficios.

Se faculta a la Junta de Gobierno interior para organizar los festejos que se han de hacer a los alumnos del buque de guardias marinas francés «Juana de Arco» que vendrá a nuestro puerto el día 10.

El señor Torre, presenta una moción pidiendo que el ayuntamiento pida que no se apruebe el impuesto a la sal.—Se toma en consideración.

El señor Navas propone que pase a una comisión para que estudie, pues cree que ese proyecto aunque llegue a ser ley, no tendrá aplicación en estas provincias, por el concierto económico vigente.—Así se acuerda.

El señor Camio propone, a fin de solucionar un conflicto que existe entre los caseteros de la playa, que el ayuntamiento autorice a la comisión de Gobernación para ordenar el traslado de algunas casetas a la parte de la playa comprendida entre el túnel y «La Perla».

A propuesta del señor Pena se acuerda dar una merienda a los chicos que tomen parte en el festival de ejercicios físicos que ha de tener lugar el domingo próximo.

Se autoriza a la comisión de Obras para que pueda retirar el urinario de la Plaza del Buen Pastor.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

Fiestas en Pamplona

(Por teléfono)

Con gran animación y una afluencia considerable de forasteros se está celebrando las fiestas.

La mañana estaba espléndida y las calles por donde habían de pasar los toros para el encierro, concurridísimas, verificándose este sin percances.

Por la tarde se ha celebrado la corrida: seis magníficos toros de la ganadería de Anastasio Martín, de Sevilla, han sido lidiados por Vázquez, Gaona y Belmonte.

La plaza un lleno, y preside el alcalde.

Al primero capotea Vázquez sin herir y recibe con voluntad cuatro varas, colocando los peones tres y medio pares, dos buenos de Viral

Martin Vazquez, después de una faena breve con la muleta, da un bajonazo. (Pitos).

Con el segundo se entiende Gaona; alegre al toro y a la plaza entera con preciosas verónicas, navarras y se ven las auténticas gaoneras que quitan el hipo.

Nada de particular en varas y banderillas; con la muleta realiza el mejicano una inteligente y valiente faena; señala un pinchazo y de una baja fenece el «Anastasio».

En tercer lugar se lidia un torillo negro; corto de pitones y breve.

Belmonte le da unas verónicas colosales y toma con voluntad cinco puyazos.

Los banderilleros regulares.

Belmonte hace una faena adornada, agarrándose a los pitones y sufriendo de vez en cuando algunos testarazos.

Entra a matar bien y deja una estocada en todo lo alto, cayendo el toro rodando sin necesidad de puntilla.

(Ovación, oreja y recorre el ruedo). El cuarto es cárdeno y resulta poco bravo.

Al segundo tercio llega difícil y Vazquez le pasa desconfiado y le atiza una estocada delantera que mata. (Bronca).

Dicen que no hay quinto malo y el bicho atreditalo bien. Sale por pies y Gaona cae en la cara de la fiera, pero allá, entre el toro y el moreno, entra Belmonte la capa y le lancea de una manera colosal. (Ovación.)

Los de a caballo mojan cinco veces y los maestros se adornan en quites, sobresaliendo Vazquez en una caída al descubierta.

Gaona toma los palos y el toro no acude, pero se acerca y al desafío entra en la suerte y queda colocado un par de frente; repite otro con los terrenos cambiados y después otro también de frente.

El público pide a la Presidencia autorice para colocar otro par y Gaona cuarteo medio. (Ovación).

Brinda al tendido de los militares

y se ve una faena valiente, colosal, de las que hacen época; revoleras, molinetes, cambio de manos, rodilla en tierra, el disloque, y después de señalar un pinchazo, arrea una estocada buena.

(Ovación, oreja y recorre el ruedo). El sexto lo para Belmonte, quien se ciñe veroniquando.

El toro recibe cuatro pinchazos por tres tumbos.

Los banderilleros lo hacen detestablemente.

Belmonte realiza una faena de muleta emocionante; la unos pases naturales y se mete en la cuna, dando otros de marca valiente. (Ovación).

A matar entra con el brazo arqueado y deja un pinchazo, media más y dobla el toro.

Bugues de Guerra

A las tres y media de la tarde llegó ayer el «Giralda», habiendo saludado a la plaza con los cañonazos de ordenanza.

El «Giralda» ha quedado anclado al abrigo de la isla de Santa Clara, donde esperará a la llegada de don Alfonso para llevarlo a bordo a Gijón, a fin de tomar parte en las regatas.

Hoy es esperado en nuestro puerto el acorazado España, que viene procedente del Ferrol.

También es esperado en nuestro puerto en crucero-escuela francés «Juana de Arco», que llegará mañana, permaneciendo aquí hasta el día 15.

Crónica diaria

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro querido amigo don Evaristo Esnaola, de Icazteguieta.

—Ayer llegaron a San Sebastián el marqués de Riscal; el senador señor Rengifo, los hijos del señor Barroso y doña Laura Brunet.

—De paso para Fuenterrabía llegó el señor González Cañero.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

11—n.

El día político

Dato y los periodistas.—El viaje del Rey.—El ministro de Jornada.—Las Reinas a Santander.

Como de costumbre acudieron esta mañana los periodistas a la presidencia del Consejo para celebrar la diaria entrevista con el jefe del Gobierno.

Al poco tiempo de llegar fueron recibidos por el señor Dato, el cual comenzó su charla diciéndoles que mañana saldrá el monarca para San Sebastián.

Añadió don Eduardo que en el caso de que sea aprobado en las Cortes la construcción del buque explorador irá a San Sebastián acompañando a don Alfonso como ministro de jornada, el de Marina señor Miranda.

Agregó que este mismo consejero acompañará al rey en sus viajes a Gijón y Arcachón.

Dijo que en este último punto se celebrarán unas importantes pruebas de regatas, a las que había sido invitado el monarca.

Siguió hablando el señor Dato del viaje de los reyes y dijo que la reina doña Victoria irá el día 10 a Santander para pasar algunos días en el Palacio de la Magdalena.

La reina doña María Cristina irá después.

Se cerrarán las Cortes.—Lo que contesta el jefe del Gobierno.—La subida de los azúcares.—Los jefes de minorías ausentes.—Diálogo con los repórteres.

Uno de los periodistas que asisten a las entrevistas presidenciales, preguntó al jefe del Gobierno:

—¿Se cerrarán el sábado las Cortes?

—Nada en definitivo le puedo contestar. Estamos—agregó—como dicen los diplomáticos en los fines fie, y quedan aún bastantes proyectos que probar.

Recayó la conversación en la subida que han tenido los azúcares, a lo cual hizo el presidente del Consejo el siguiente comentario.

—Y luego querrán los azucareros que se les hagan desgravaciones.

Siguió después hablando de los proyectos pendientes de aprobación, entre los que se encuentra el del ferrocarril directo de Madrid a Valencia y el relativo a la construcción de un monumento a Prim, en Reus.

—¿Y sabe usted que la mayoría de jefes de minoría se han ausentado de Madrid? dijo el reporter.

—¿Quién lo hubiera sabido a tiempo—contestó el señor Dato—para haber aprovechado la ocasión para presentar en las Cámaras el proyecto de construcción de la segunda escuadra.

—Como que sólo queda usted de los jefes de minorías, agregó otro periodista.

—Yo no soy jefe de minoría. Soy solo jefe de un Gobierno.

—Pero si estaría la mayoría en la oposición ¿sería usted el jefe? En este caso ¿quién lo sería?

—Pues entonces ocurriría lo que a la minoría del partido liberal, que ella lo buscaría.

Para terminar.—La Mesa del Senado a la Granja.—¿Hubo percance automovilista?

Puso fin a su conversación el jefe del Gobierno diciendo, que había llegado a la Granja la Mesa del Senado con objeto de ofrecer sus respetos al rey.

Lo que no sé—añadió—es lo que le ha ocurrido a la Mesa del Congreso, pues no me han notificado su llegada a la Granja. No sé si habrá sufrido algún percance automovilista.

Antes de despedirse de los reporteros nos dijo que había recibido la visita de los representantes en Cortes de Valencia, los cuales le hablaron interesándose por la pronta solución del ferrocarril directo de Madrid-Valencia.

En Gobernación.—Los conflictos obreros.—Hacia la solución.

Desde el domicilio oficial del señor Dato fueron los representantes de la prensa al ministerio de la Gobernación.

El señor Sanchez Guerra les dijo que las noticias recibidas del conflicto de Valladolid acusaban tranquilidad.

Añadió que los obreros se habían situado hoy más distantes que otros días de las fundiciones.

Agregó que el gobernador civil de Cádiz le había telegrafiado notificándole su salida para Jerez de la Frontera, con objeto de intervenir en la solución del conflicto agrario.

Después de una conferencia.—¿Será nombrado ministro de Gracia y Justicia?—Explicación de lo ocurrido.

Los periodistas que conversaban con el ministro de la Gobernación dijeron a éste que se rumoreaba que al terminar de conferenciar con el señor Burgos, le había dado la enhorabuena por el futuro nombramiento de ministro de Gracia y Justicia.

—Yo—contestó el señor Sánchez Guerra—he conferenciado con el señor Burgos, pero esta conferencia no ha tenido importancia de ningún género.

Respecto a lo de la enhorabuena—añadió—he de decirles que no acostumbro a felicitar a nadie hasta no ver su nombramiento en la «Gaceta».

El viaje de Francos Rodriguez.—A estudiar el problema de Marruecos.

Hoy ha salido de Madrid, con dirección a Africa, el exalcalde de Madrid y exgobernador civil don José Francos-Rodriguez.

El viaje tiene por objeto el estudiar sobre el terreno todo lo relacionado con nuestro protectorado en Marruecos.

El viaje de la infanta

Aplausos y vítores

Santiago de Compostela.—La infanta Isabel, acompañada de las autoridades oyó misa hoy en la Cripta de la Catedral.

Visitó la basílica, haciendo elogios de su instalación.

Funcionó el botafumeiro instalado en la nave central de la iglesia y después se dirigió al Hospital, donde habló largamente con los enfermos, prodigándoles consuelos y palabras de afecto.

En las calles de tránsito fué objeto jeto la infanta de aclamaciones y vítores por parte del público.

El arzobispo le obsequió con un banquete, que no tuvo carácter oficial.

Después asistió a la colocación de la primera piedra de un patronato de obreros en construcción.

En esta ceremonia, bendijo la primera piedra el obispo auxiliar, firmando el acta la infanta y las autoridades.

Seguidamente marchó a visitar el Asilo de Oblatas y el Manicomio de Coulo. En este establecimiento fué obsequiada con un champagne de honor.

Cuando regresaba la infanta a la ciudad se encontraban los exploradores en el paseo de la Alameda, los cuales le hicieron los honores.

El Nuncio de viaje

Oviedo.—Ha llegado el Nuncio, habiéndosele tributado un cariñoso recibimiento.

Una compañía del regimiento de infantería del Príncipe le hizo los honores de ordenanza.

En automóvil se trasladó al palacio Episcopal.

En este punto se celebró una recepción.

La firma del Rey

Nombramientos y ascensos

Entre los decretos firmados hoy por el monarca, se encuentran los siguientes que afectan al ministerio de la Guerra.

—Uno promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Artillería don Francisco Talavera, por méritos contraídos en campaña.

—Otro ídem ídem ídem al coronel de infantería don Luis Fernández Bernal, por idénticos méritos.

—Otro encargando del mando del regimiento infantería de Ceuta al coronel don Manuel González Velasco.

—Otro encargando de la Zona de reclutamiento de Toledo al comandante de infantería don Luis Fernández de Castro.

—Otro encargando del mando de la brigada de Sanidad militar al Subinspector don José Zappino.

—Y otro concediendo la gran Cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Teodoro Ugarte.

Lo de Marruecos

Telegramas oficiales

Según participa el telegrama oficial de Ceuta, frente a Tarifa han sido apresados dos súbditos españoles por carecer de documentación personal.

Añade este despacho que el polvorín llamado de la «Palmera» ha hecho explosión.

Las Cortes

SENADO

Preside Azcárraga.

Santos Guzman pregunta al Gobierno, qué criterio tiene sobre la disposición de Llautey derogando el tratado hispano-marroquí.

Orden del día.

Ritírase el dictamen referente al Montepío de músicos mayores militares.

La cámara se reúne en sesiones y se reanuda después.

Después de un ligero debate se aprueba en votación definitiva el proyecto de reorganización del cuerpo de secretarios municipales y se levanta la sesión.

CONGRESO

Comienza la sesión a las cuatro en punto bajo la presidencia del señor Aparicio.

En el banco azul están los señores Sánchez Guerra, Ugarte, Marqués de Lema y Bugallá.

En escaños y tribunas se nota desanimación.

Aprobada el acta de la sesión anterior se entra en el capítulo de ruegos y preguntas.

El señor Hermida hace un ruego en el que se ocupa de la conveniencia de aplicar el tratado de comercio entre España y Portugal.

Dice que su aplicación reportaría grandes ventajas a España.

El señor Seoane interviene para adherirse al señor Hermida sobre todo en lo que se refiere a la salazón de pescados en Galicia.

Nougués combate la real orden de entente legal sobre los corredores de comercio.

Ugarte la defiende.

Orden del día.

El marqués de la Cortina y Rodas, combaten el proyecto del ferrocarril de Tanger a Fez, afirmando que se dará un caso insólito parlamentario si se llegara a apoyar este proyecto.

Bugallá dice que desconoce antecedentes y precedentes y pide a la presidencia que se le lleven.

Ena afirma que hay precedentes, que se remitieron antecedentes a las cámaras en tiempo del señor Alba y solicita se aplase la discusión.

Levántase la sesión.

Ultima hora

El señor Barriero ha manifestado que al senador catalán Hechale, le han hecho ofrecimientos si no combate el negocio de las aguas de Barcelona.

Arzobispo contusionado

Comunican de Leon que el arzobispo de Tarragona yendo a caballo, acompañado del párroco Matallana, estando en las posesiones de Alvarez, fué despedido del caballo, recibiendo algunas contusiones, afortunadamente ligeras.

Situación insostenible

Afirma «La Tribuna» que la situación de la guarnición de Kudia Federico es insostenible y con objeto de evitar las agresiones de los moros, se hará un camino cubierto entre blocaos que permita comunicarse con los soldados de Tetuán.

Romñones

Un periódico de Melilla publica unas declaraciones que elogian al general Jrdana y confía en que en brebe se cambiará de régimen, con los planes, respecto de la explotación de minas.

Cuando se quiere abarcar mucho se echa a perder todo y es lo que lea asusta.

La huelga

Dicen de Cádiz que los obreros han mitineado, acordando ir a la violencia de no conseguir lo que piden para el día 31 de Julio.

Tren desplomado

Dicen de París que ha llegado Benavente y que el tren donde iba se ha desplomado, ocurriendo 20 heridos.

Después del atentado

Comunican de Viena que un amigo íntimo del Archiduque ha publicado un artículo diciendo que se obligó al Archiduque a ir a Bosnia y que temiendo a un atentado, pidió 30 agentes y se le negaron.